



GOBIERNO DEL  
ESTADO DE MÉXICO



GENTE QUE TRABAJA Y LOGRA  
**enGRANDE**

*Mexiquenses*  
**mejor preparados**

Toluca, Estado de México, 30 de junio de 2017

**1959. Muere José Vasconcelos, escritor, político, intelectual, educador, y primer Secretario de Educación Pública de México; impulsó la educación y aportó a la Universidad Nacional su escudo y el lema “Por mi raza hablará el espíritu”.**

**Matutina**

Unidad de Comunicación  
Social de la Secretaría  
de Educación

**SÍNTESIS INFORMATIVA**

Primeras planas deportiva SEP  
universitaria panorama político  
**región** Sindical **cultural** SEDUC

## PRIMERAS PLANAS

### OCHO COLUMNAS ESTATALES

Monitorean puntos de riesgo en Toluca y Metepec	<i>EL SOL DE TOLUCA</i>
Ahora va el IEEM por la presidencial	<i>CAPITAL EDOMEX</i>
Aventándose la bolita	<i>8 COLUMNAS</i>
Un solo órgano electoral debe organizar comicios: JR	<i>HERALDO DE TOLUCA</i>
Realiza GEM limpieza de zona afectada en Naucalpan	<i>PUNTUAL</i>
Déficit de empresas para cubrir empelo	<i>IMPULSO</i>

### OCHO COLUMNAS NACIONALES

Admiten usar diesel robado	<i>REFORMA</i>
Revisarán en SNA proceso para elegir integrantes	<i>EL UNIVERSAL</i>
Reinician Paseo de la Reforma las obras del Metro	<i>LA JORNADA</i>
Afectadas más de 200 familias por Río Hondo	<i>MILENIO</i>
IPN destapa venta de calificaciones	<i>EXCÉLSIOR</i>
Peña Nieto se reunirá con Trump en Alemania	<i>EL SOL DE MÉXICO</i>

**CONTROLADOS 70% DE CASOS DE COXSACKIE EN EDOMEX**

Hace unos días la Secretaria de Educación, Elizabeth Vichis, señaló que se habían detectado aproximadamente 50 casos del virus en escuelas de Almoloya de Juárez y Amecameca, por lo que tanto las jurisdicciones sanitarias, como educativas, mantenían acciones preventivas en los planteles de ambos municipios, principalmente mediante pláticas con los padres de familia. (HERALDO DE TOLUCA 5-ENTORNO)

**APOYA EDOMEX USO MEDICINAL DE LA MARIHUANA: ERUVIEL ÁVILA**

El gobernador Eruviel Ávila Villegas se pronunció a favor de la aprobación del uso del cannabis con fines medicinales y anunció que el Estado de México ya solicitó al sector salud federal atender a pacientes mexiquenses con enfermedades crónico-degenerativas, mediante el uso medicinal de la marihuana, por lo que dijo que la entidad apoyará esta nueva normatividad aprobada en el Congreso de la Unión, pues los beneficios de esta planta en ciertos padecimientos están comprobados científicamente. [En la fotografía aparece la Secretaria de Educación del Estado de México, Elizabeth Vilchis Pérez]. (HOY CARICATURA 6)

**INSERCIÓN**

El Gobierno del Estado de México convoca al IX Certamen Internacional de Literatura 2017. (MILENIO EDOMEX 9-CIUDAD Y REGIÓN, 8 COLUMNAS 8-B, RAZÓN 13-CIUDAD)

**EDOMEX, MUSEO AL AIRE LIBRE**

El Estado de México es un museo al aire libre, gracias a la recuperación de espacios que se han convertido en el hogar de diversas esculturas, generando identidad y permitiendo que las diversas expresiones artísticas estén al alcance de la población, afirmó el gobernador Eruviel Ávila Villegas. Al entregar los premios del VIII Certamen Internacional de Literatura "Sor Juana Inés de la Cruz", y de la primera edición de los certámenes Internacional de Literatura Infantil y Juvenil FOEM, y el Estatal de Literatura "Laura Méndez de Cuenca", el gobernador Eruviel Ávila destacó el fomento que se brinda a la cultura en esta administración. Ismael Ordoñez Mancilla, secretario Técnico del Consejo Editorial de la Administración Pública Estatal (CEAPE), explicó que este año el Certamen Internacional de Literatura "Sor Juana Inés de la Cruz" aumentó el premio de 300 mil a 400 mil pesos para los ganadores de cada categoría, además de la publicación de la obra, mientras que los ganadores de los otros dos certámenes recibieron 250 mil pesos y 100 mil pesos, respectivamente. (8 COLUMNAS 2-A, AL DÍA PP- 2 VALLE 11-EDOMEX, IMPACTO 9, OVACIONES 3)

**ES EDOMEX UN MUSEO AL AIRE LIBRE: ERUVIEL ÁVILA VILLEGAS**

El Estado de México es hoy un museo al aire libre, gracias a la recuperación de espacios que se han convertido en el hogar de diversas esculturas, generando identidad y permitiendo que las diversas expresiones artísticas estén al alcance de la población, afirmó el gobernador Eruviel Ávila Villegas. Al entregar los premios del VIII Certamen Internacional de Literatura "Sor Juana Inés de la Cruz", y de la primera edición de los certámenes Internacional de Literatura Infantil y Juvenil FOEM, y el Estatal de Literatura "Laura Méndez de Cuenca", el gobernador Eruviel Ávila destacó el fomento que se brinda a la cultura en esta administración. (DIARIO IMAGEN PP, 2, IMPULSO 5, EXCÉLSIOR 14-PRIMERA, ABC PP, 2, JORNADA 32-SOCIEDAD [PIE DE FOTO] 12-A, RAZÓN 3, CRÓNICA 11-NACIONAL, DIARIO PUNTUAL 4, ECONOMISTA 17-VALOR Y DINERO, PRENSA 11)

**ALEXIS IRVING CASAS, TALENTO TOLUQUEÑO EN DRAMATURGIA**

El joven de 31 años ha logrado posicionar sus textos teatrales a nivel nacional y mundial, este año fue galardonado en el Certamen Internacional de Literatura "Sor Juana Inés de la Cruz" por la obra "Eugenia través de una bala". (MILENIO EDOMEX 16-CIUDAD Y REGIÓN)

**MILLONARIA INVERSIÓN DEL GEM EN ÚTILES ESCOLARES**

Más de quinientos millones de pesos en vales para adquisición de útiles escolares entregará el Gobierno del Estado de México a través de la SEDECO, adelantó su titular, Félix Adrián Fuentes Villalobos. (IMPULSO 7-EDOMEX)

## **IMPULSA SMSEM SEGURIDAD LABORAL Y VIVIENDA DIGNA PARA LOS MAESTROS**

Además de impulsar la seguridad laboral de los docentes a través de una capacitación y actualización permanente, el Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM), promueve programas que buscan ofrecer a los docentes oportunidades para disfrutar de una vivienda digna para ellos y sus familias. Al encabezar la quinta entrega de préstamos del Fondo de Apoyo a la Vivienda (FOAVI-SMSEM), el Secretario General del SMSEM, Abraham Saroné Campos, aseguró que además de velar por los intereses de los maestros, su Dirigencia trabaja por el bienestar de sus familias. (SOL DE TOLUCA 9-A)

## **CONTINUARÁ DIFEM IMPULSANDO PROGRAMAS PARA GRUPO VULNERABLES**

Al inaugurar el Seminario Anual para titulares de los 125 Sistemas DIF Municipales, María Irene Dipp de Ávila, presidenta honoraria del DIFEM, reiteró dar continuidad a los programas de asistencia social, así como el seguir trabajando en equipo entre los tres niveles de gobierno para tener los conocimientos y herramientas necesarias que permitan ayudar a la población más vulnerable. Refirió la importancia de esta reunión que abordó temáticas como Becas para Menores en Situación Extraordinaria, etc. (DIARIO PUNTUAL 9)

## **ANTORCHA GARANTIZA SEGURIDAD PARA NIÑOS DE PREESCOLAR**

Pequeñines del preescolar Rosaura Zapata, ubicado en la zona cerril de la ex hacienda San Isidro, en la colonia Tecmatlán, fueron beneficiados con la construcción del muro de contención perimetral de su escuela y con la construcción de un aula de usos múltiples para realizar sus actividades en condiciones de aprendizaje más cómoda. Para la construcción del muro de contención fueron necesarios 120 metros cuadrados de estructura y 80 metros lineales de cimentación, con una inversión de poco más de tres millones, una obra muy costosa pero a decir del diputado local, Fernando González, principal gestor de la obra, era urgente y muy necesaria para resguardar la integridad de los más de ciento veinte estudiantes que se inscriben en promedio cada año. (VALLE 12-EDOMEX)

## **EMBARAZO ADOLESCENTE TEMA DE SALUD PÚBLICA**

Durante la celebración de la tercera sesión para la prevención del embarazo en las y los adolescentes de Zumpango que el Ayuntamiento organiza para prevenir este fenómeno social en los jóvenes de nuestro municipio, la coordinación de apoyo a la mujer encabezó la reunión donde se presentó el Programa de Fortalecimiento a la transversalidad de la perspectiva de género 2017. (HERALDO 6-MUNICIPIOS)

## **SEP**

### **CAMBIARÁ EN 2018 EL PLAN DE ESTUDIOS**

La implementación de los nuevos programas de estudio para educación básica, resultado de la reforma impulsada por el gobierno de Enrique Peña Nieto, será tarea de la próxima administración federal. El secretario de Educación, Aurelio Nuño, presentó el plan y los programas de estudio derivados del Modelo Educativo para la Educación Obligatoria, publicados el miércoles en el Diario Oficial de la Federación. (REFORMA 7-NACIONAL)

### **"VIGENCIA MÍNIMA" DE 12 CICLOS PARA QUE FUNCIONE: SEP**

Concebidos en función de la adquisición de aprendizajes clave, el nuevo plan y programas de estudio de educación básica presentados por la Secretaría de Educación Pública (SEP), proponen no sólo la reducción de contenidos, sino que se apliquen por los próximos 12 ciclos lectivos de forma consecutiva, a fin de permitir su correcta incorporación a las aulas. En el documento Aprendizajes clave para la educación integral. Plan y programas de estudio para la educación básica, se señala que la consolidación tanto del nuevo modelo educativo como la implementación nacional del plan y programas serán procesos graduales, y muchos de los cambios planteados en el nuevo currículo requerirán tiempo para su maduración y concreción en las aulas, sin duda más allá del término de esta administración federal. (LA JORNADA 31-SOCIEDAD)

### **IPN DESTAPA VENTA DE CALIFICACIONES**

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) detectó que algunos de sus trabajadores vendían calificaciones a la comunidad estudiantil. En un comunicado, el director general del Politécnico, Enrique Fernández Fassnacht, informó que fueron interpuestas siete denuncias ante la Procuraduría General de la República (PGR). Están

involucrados diez trabajadores y las calificaciones de 624 alumnos. De acuerdo con el IPN, en el caso están envueltos 19 alumnos de planteles del nivel medio superior, como los Cecyt 1, 3, 5, 6, y 605 estudiantes de nivel superior de la ESIME Zacatenco, ESCA de Santo Tomás y de la ESIME Azcapotzalco, entre otras escuelas. (EXCÉLSIOR PP Y 17-PRIMERA)

### **NO BAJAN LA GUARDIA POR COXSACKIE, EN MICHOACÁN**

La Secretaría de Salud de Michoacán reforzó acciones de prevención y fomento a la salud por la presencia del virus Coxsackie en población infantil en entidades vecinas. (EL SOL DE TOLUCA 7-B)

### **VA TAMAULIPAS CONTRA VIOLENCIA ESCOLAR**

Con el objetivo de promover acciones de prevención de la violencia escolar, el Gobierno municipal de Altamira inició el programa Fortaseg "A Todos Nos Pega". (EL SOL DE TOLUCA 6-B)

### **SE ENFRENTA INTEGRANTES DEL CNTE Y DEL BACHILLERES EN CHIAPAS**

El Secretario General del Sindicato Único Independiente del Colegio de Bachilleres de Chiapas (Suicobach), Manuel Pinot Juárez acusó a los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de haber quemado dos vehículos y de retener y lesionar a cinco de sus compañeros, quienes fueron obligados a caminar amarrados, luego de un enfrentamiento. Sin embargo, el grupo contrario aseveró que retuvieron a las cinco personas por ser los responsables de la quema de los vehículos y de agredirlos con piedras y palos, por lo que, tras obligarlos a caminar amarrados por más de cinco kilómetros hasta la explanada principal de esta ciudad, fueron entregados a las autoridades. (EL UNIVERSAL 25-A)

### **INTENTARÁ LA CIDH LIMAR ASPEREZAS ENTRE GOBIERNO Y PADRES DE NORMALISTAS**

La próxima semana, en el contexto de las sesiones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que se realizarán en Lima, Perú, se buscará un acercamiento entre los familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa –desaparecidos desde septiembre de 2014– y representantes del gobierno federal, con la idea de "sanar los diferendos" que se han dado entre ambas partes. Informó lo anterior Esmeralda Arosemena de Troitiño, relatora para México de la CIDH, quien encabeza el mecanismo de seguimiento al caso Iguala. Confió en que los padres y los funcionarios gubernamentales lleguen a un acuerdo para seguir avanzando en las indagatorias. (LA JORNADA 14-POLÍTICA)

### **REACCIONA NORMALISTA DE TIRIPETÍO HERIDO DE BALA**

Tras permanecer en coma inducido desde el pasado 21 de junio luego de recibir un balazo cerca de la boca, en un enfrentamiento con agentes del Grupo de Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán, el normalista Gael Cruz Solorio está consciente y comenzó a mover una mano, después de que los médicos le colocaron una placa entre el cuello y la región cervical, donde quedó alojada la bala. Heriberto Cruz Solorio, hermano de Gael, informó lo anterior, pero aclaró que aún se desconoce cuáles serán las secuelas, pues la lesión se encuentra en una zona delicada. (LA JORNADA 26-ESTADOS)

### **COMPLETA GOBIERNO PAGOS PENDIENTES A NORMALISTAS**

La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) ya cubrió el pago de becas pendientes a Estudiantes de la Escuela Normal Rural Vasco de Quiroga (ENRVQ), tanto alimenticia como la que corresponden a prácticas docentes para 400 estudiantes de manera global, externó el vocero Daniel Ordaz, quien expuso que se siguen mesas de trabajo para reabrir la emisión de fichas para aspirantes. En entrevista con La Voz de Michoacán, el vocero estudiantil expuso que la salud del estudiante herido la semana pasada, tras choque con el Grupo de Operaciones Especiales (GOE), se encuentra delicado y que será la familia de normalista la que definirá si se traslada a otro nosocomio o incluso a la capital del país. (DIARIO PUNTUAL 22)

### **LLEVA GOBIERNO PORTEÑO "FERIAS ESCOLARES POR LA PAZ" A PASO LIMONERO**

Como parte del trabajo social para prevenir las causas que generan la violencia y delincuencia, el presidente municipal Evodio Velázquez encabezó el programa "Ferias Escolares por la Paz", que a través de talleres interactivos lleva a los alumnos, padres de familia y docentes de las escuelas de Acapulco, un mensaje de unión y armonía para fortalecer la comunidad. (DIARIO PUNTUAL 26-ACAPULCO)

## **EL VIRUS DEL COXSACKIE ATACA TAMBIÉN A ADULTOS**

El virus del coxsackie atacó a su familia. Primero se alojó en el cuerpo de su niña de cuatro años, luego en la de dos, enseguida a la de siete y días después en una de sus sobrinas, también menor de edad. De acuerdo con especialistas el virus puede atacar a todas las personas, pero es más frecuente en niños de seis meses a 13 años de edad. La madre de las menores, quien pidió el anonimato, se enteró del padecimiento por mensajes de internet cruzados con compañeras de trabajo, con hijos en preescolar que registraron llagas en pies, manos y boca. La mujer informó que además de los 15 casos en el Centro de Desarrollo Infantil (Cendi) de Acuitlapilco, Tlaxcala, supo de un adulto que trabaja en la Unidad de Servicios Educativos de Tlaxcala que también se contagió. (EL UNIVERSAL 24-A)

## **NORMALISTAS SE APODERAN DE LA CASETA DE SUCHIXTLAHUACA**

Mientras que estudiantes de la Escuela Normal de Río Grande, perteneciente al municipio de San Pedro Tututepec, retomaron sus protestas para exigir a las autoridades la entrega automática de plazas docentes, maestros de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) exigen cumplimiento de acuerdos del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO). Más de 40 estudiantes se concentraron en la Caseta de Peaje de Suchixtlahuaca para apoderarse de las instalaciones y exigir a los transportistas una cuota voluntaria. (EL SOL DE MÉXICO 8-B)

## **DIVIDEN CON MURO FIESTA DE GRADUACIÓN**

Directivos de un Colegio de Bachilleres de Cozumel organizaron una fiesta de graduación para el alumnado; sin embargo, colocaron en el salón del festejo un muro de madera para dividir a estudiantes que pagaron la ceremonia y quienes no, lo que constituye un acto de discriminación que derivó en la apertura de una queja de ocio por parte de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Quintana Roo (CEDHQROO). (EL UNIVERSAL 25-A)

## **TERMINA EN TRAGEDIA CAMINO A LA ESCUELA**

Una camioneta Safari que era utilizada como transporte escolar fue impactada por otra de tipo Cherokee cuando circulaba sobre Eje 6 Sur, a la altura de la Central de Abasto de la Ciudad de México, dejando como saldo cinco menores heridos y uno sin vida. Los servicios de emergencia terrestres y aéreos acudieron al lugar para atender la situación. Dos helicópteros del grupo Cóndores trasladaron a dos niños al hospital pediátrico de Iztapalapa y dos a Legaria. (REFORMA 6-CD)

## **VAN A LA PREPA ENTRE ROBOS Y OMISIÓN OFICIAL**

Enclavada en un cuadrante históricamente inseguro, la Preparatoria Popular Mártires de Tlatelolco lleva años padeciendo inseguridad. (CAPITAL MÉXICO 15-NACIONAL)

## **SINDICATOS DE LA EDUCACIÓN**

### **ASÍ LO DICE LA MONT/FEDERICO LA MONT**

Lectura e investigación: El secretario general del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM), Abraham Saroné, se reunió el presidente del Voluntariado del Fomento a la Lectura, secretario técnico del Consejo Editorial de la Administración Pública Estatal y presidente del Grupo Iberoamericano de Editores, para la integración de la Casa Estatal de Fomento a la Lectura y a la Investigación del SMSEM. (EL SOL DE TOLUCA 9-B)

### **DEMANDA EL SNTE GARANTIZAR RECURSOS**

El presidente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, llamó al Congreso de la Unión garantizar los recursos necesarios para que el plan y los programas de estudio del nuevo modelo educativo puedan ser implementados. En el marco de la presentación del plan y los programas para educación básica, remarcó que el principal reto para la aplicación del modelo y sus componentes son los recursos financieros. (REFORMA 7-NACIONAL)

## **LOS MAESTROS ASUMEN EL RETO DEL NUEVO MODELO EDUCATIVO**

La puesta en marcha del Nuevo Modelo Educativo es la etapa más delicada y compleja de la transformación educativa, subrayó el presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre. Al participar en la presentación del Nuevo Modelo, encabezada por el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, Díaz de la Torre reiteró el compromiso de los maestros con la sociedad mexicana y destacó que si bien han asumido que todo cambio curricular trae consigo impactos laborales, están convencidos de que "el derecho a la educación de calidad y los derechos de los trabajadores de la educación no son excluyentes", y de eso estará siempre atento el SNTE. (ÍNDIGO 6)

## **INFORMACIÓN UNIVERSITARIA**

### **SE GRADUARON 100 MAESTROS Y 22 DOCTORES EN LA UAEM**

La Universidad Autónoma del Estado de México forma científicos y profesionales del más alto nivel, con el propósito de contribuir al desarrollo académico, económico y social del estado y el país, aseveró el rector Alfredo Barrera Baca, al encabezar la Ceremonia de Investidura de Grado de 100 maestros y 22 doctores en las áreas de Diseño, Estudios Sustentables y Regionales Metropolitanos, Estudios Visuales, Ciencias de la Salud, Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales, Ciencias Sociales, Humanidades, Ciencias del Agua y Ciencias Químicas, entre otras. (LA TRIBUNA 5-UNIVERSITARIOS)

### **DETIENEN A UNO DE LOS PRESUNTOS PLAGIARIOS DE JOSUÉ**

Uno de los presuntos secuestradores y asesinos del estudiante universitario, Josué Carlos González, fue detenido por elementos de la policía ministerial e ingresado de inmediato al penal de Santiaguito: se ignora si hay más cómplices libres. La información ficticia indicó que derivado de diversos trabajos de investigación, Agentes de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México llevaron a cabo la detención de Rubén "N", quien está señalado por su probable participación en el secuestro de un exalumno de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM). (EL SOL DE TOLUCA 16-A)

### **ESQUELA**

La comunidad universitaria se une a la pena que embarga a la Fam. Martínez Vilchis por el sentido fallecimiento de la Sra. Antonieta Vilchis Santín, distinguida ciudadana y madre del Dr. José Martínez Vilchis, rector de la Máxima Casa de Estudios del Estado de México en el periodo 2005-2009, expresamos nuestro más sentido pésame. Atentamente Dr. Alfredo Barrera Baca, rector. (EL SOL DE TOLUCA 11-A)

### **CARTA ABIERTA**

Al rector de la UAEM, al Consejo Universitario, a la Comunidad Universitaria, a la Opinión Pública: hoy en México, a los periodistas los asechan, hostigan y asesinan para callarlos, en la UAEM pretender sancionar a quienes piensan, opinan, cuestionan y actúan distinto a las autoridades. (EL SOL DE TOLUCA 9-B)

### **SIGUE FIRME "ABRACEMOS TOLLOCAN" EN NO CEDER**

Mientras las mantas con sus demandas continúan expuestas, integrantes del colectivo se dedican a diferentes actividades artísticas, culturales y ecológicas durante su estancia en Paseo Tollocan. Esperan en breve UAEMex dé avance sobre análisis del proyecto. (EL SOL DE TOLUCA 5-A)

### **COORDINAN ESTRATEGIAS DE SEGURIDAD EN PLANTELES EDUCATIVOS**

Con el objetivo de redoblar los esfuerzos para proteger a los más de 100 mil estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México que asisten a planteles ubicados en la entidad mexiquense, la Comisión Estatal de Seguridad Ciudadana se reunió con directivos de esa máxima casa de estudios. En las instalaciones del Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad, se entabló una mesa de diálogo para plantear estrategias de seguridad en torno a los cinco planteles de la UNAM que se encuentran territorio del Estado de México. (EL VALLE 16)

## **REALIZÓ IUEM CONGRESO DE COMUNICACIÓN, DENOMINADO "REPUTACIÓN CORPORATIVA"**

Con el objetivo de que los estudiantes conozcan la visión empresarial actual y así adquirieran las herramientas para enfrentar los retos en la materia, el IUEM realizó el Congreso de Comunicación denominado "Reputación Corporativa" que incluyó la participación de varios conferencistas, entre ellos el Presidente Ejecutivo del Consejo de la Comunicación, Salvador Villalobos con la conferencia magistral "Creo en ti México". Al respecto, Abraham Camacho, director de las Escuelas Profesionales de Mercadotecnia y Comunicación del IUEM explicó que con la realización de este congreso de comunicación junto con el Consejo de Comunicación se va a proporcionar a los estudiantes información sobre relaciones públicas dentro de las empresas. (EL SOL DE TOLUCA 2-A)

## **NOMBRAN A PEÑALOSA RECTOR DE LA UAM**

La Junta Directiva de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) designó al doctor Eduardo Abel Peñalosa Castro rector general de esta casa de estudios, del 4 de julio de 2017 al 3 de julio de 2021. Expuso que como eje de su gestión conducirá a esta institución a alcanzar presencia nacional e internacional a partir de un trabajo centrado en la transparencia, la rendición de cuentas, el diálogo y la colaboración interna y externa en la realización de las funciones sustantivas. (REFORMA 10-NACIONAL)

## **SE MUESTRA UdeG EN CAMPUS PARTY**

La Universidad de Guadalajara (UdeG) anunció sus actividades dentro de Campus Party 2017, que concluyen cinco mil becas para sus estudiantes (mil más que el año pasado) y un pabellón de 330 metros cuadrados con más de 160 horas de contenido. (EL INFORMADOR 42)

## **PANORAMA POLÍTICO**

### **DESCARTAN DESVÍOS DE ÁVILA**

El Tribunal Electoral federal descartó la existencia de un plan del mandatario Eruviel Ávila y el PRI para promover imagen del aspirante del PRI a la gubernatura, Alfredo del Mazo. (REFORMA 6-NACIONAL)

### **KATE DEL CASTILLO DENUNCIA MÉXICO ANTE LA CIDH**

La actriz mexicana Kate del Castillo presentó una denuncia contra el gobierno de Enrique Peña Nieto ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) por la violación a sus derechos civiles y por la falta de justicia para su caso en territorio mexicano. Acompañada de sus abogados, Kate llevó ante la CIDH dos cajas repletas de documentos que, aseguró, detallan las violaciones a sus garantías individuales cometidas por el gobierno mexicano a raíz de su encuentro el año pasado con el narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán en la sierra de Sinaloa. (LA JORNADA 8ª –ESPECTADORES)

### **SE REUNIRÁN PEÑA Y TRUMP EN CUMBRE G20**

La Casa Blanca adelantó que Donald Trump sostendrá una reunión con el presidente de México, Enrique Peña Nieto, la próxima semana durante la Cumbre del G20 en Hamburgo, Alemania. Este será el primer encuentro de ambos mandatarios después de que Peña Nieto cancelará su visita a Washington en enero pasado al no aceptar las condiciones de Trump sobre la construcción del muro fronterizo. (EL SOL DE TOLUCA 3-B)

### **ACUERDOS COMERCIALES DARÁN FUERZA A ALIANZA DEL PACÍFICO**

Al reconocer el potencial económico que tiene la Alianza del Pacífico, el Presidente Enrique Peña Nieto aseguró que este mecanismo se consolida como una opción de comercio e inversiones entre la región y de acercamiento con los países de Asia-Pacífico. (EL SOL DE TOLUCA 3-B)

### **CONMEMORAN 135 AÑOS DEL NATALICIO DE ISIDRO FABELA**

El secretario General de Gobierno, José Manzur, aseguró que la administración que encabeza el Gobernador Eruviel Ávila, respeta la ley, así como la voluntad y la soberanía de la gente, toda vez que la defensa de la legalidad ha permitido mantener la paz social que se requiere para el desarrollo de los mexicanos. (EL SOL DE TOLUCA 12-A)

## **INSTITUTO ELECTORAL SE ALISTA PARA LAS ELECCIONES DE 2018**

El Consejo del IEEM, aprobó los lineamientos para la designación de los 385 vocales distritales y municipales que empearán para el siguiente proceso electoral que arranca la primera semana de septiembre para renovar los 125 ayuntamientos y la Legislatura local en junio de 2018. (MILENIO EDOMEX 7-CIUDAD Y REGIÓN)

## **CONTEMPLA PAN IR POR LA PRESIDENCIA SOLO**

La reunión de los aspirantes del PAN derivó sobre la construcción del Frente Amplio Opositor impulsado por su dirigente nacional, Ricardo Anaya y la opción de ir solos rumbo a la contienda electoral de 2018. (EL SOL DE TOLUCA 2-B)

## **CONVOCA PRD REBELIÓN INTERNA**

El grupo Militantes de Izquierda del PRD, en voz de José Narro Céspedes, Carlos Sotelo y Gilberto Ensástiga, convocaron a una rebelión interna en contra de un frente amplio opositor, así como impugnar la misiva de Alejandra Barrales en el Consejo Nacional. En conferencia de prensa, José Narro Céspedes, líder a su vez también de la corriente Unidad Democrática Nacional (Udena) resaltó que buscarán aplicar el derecho de minoría contemplado en los estatutos, para impedir que las expresiones mayoritarias se impongan en la sesión de Consejo Nacional del partido. (EL SOL DE TOLUCA 2-B)

## **ABRE MORENA SUS PUERTAS A PERREDISTAS INCONFORMES**

Ante la advertencia de militantes por dejar las filas del PRD por la construcción de un Frente Amplio Opositor con el PAN rumbo al 2018, la secretaria general de Morena, Yeidckol Polevnsky, aseguró que las puertas del partido están abiertas para quienes realmente quieran una transformación. (EL SOL DE TOLUCA 2-B)

## **VE A MEADE COMO CONTRINCANTE**

Andrés Manuel López Obrador “destapó” ayer como candidato presidencial del PRI al Secretario de Hacienda, José Antonio Meade. “La mafia del poder ya está decidiendo tener dos candidatos a la Presidencia”. (REFORMA 6-NACIONAL)

## **TORMENTAS NOCTURNAS CONTINUARÁN EN EL PAÍS**

Los temporales de tormentas de intensas a muy fuertes prevalecerán en las regiones centro y sur del país, debido a los efectos que generan las ondas tropicales 8 y 9, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). En su reporte más reciente detalló que por lo mismo se pronostican tormentas intensas acompañadas de actividad eléctrica, granizo y fuertes rachas de viento en la Ciudad de México, Jalisco, Veracruz, Oaxaca y Chiapas. Además, se esperan tormentas muy fuertes en Colima, Michoacán, Guerrero, Tabasco, Hidalgo, Tlaxcala, Puebla, Morelos y Estado de México, y tormentas fuertes en Sonora, Chihuahua, Durango, Sinaloa, San Luis Potosí, Tamaulipas, Nayarit, Zacatecas, Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro y Campeche. (DIARIO DE MÉXICO 17-MI NACIÓN)

## **COLUMNAS PUBLICADAS EL DÍA DE HOY**

### **VANGUARDIA POLÍTICA/ADRIANA MORENO CORDERO**

Tiene razón la dirigente nacional del PRD, Alejandra Barrales cuando dice que aún no se tiene idea de la magnitud con la que impacta a la ciudadanía la idea “de juntar el agua con el aceite”, esto, en referencia a la alianza entre el Sol Azteca y el PAN, de cara a los comicios del 2018; de ahí, que de inmediato hayan surgido voces que se han pronunciado en contra de esto. Y están como ejemplos, desde luego, la de los líderes de la corriente Izquierda Democrática Nacional, René Juvenal Bejarano y la senadora María de los Dolores Padierna, quienes han venido sosteniendo la idea de que la alianza debe ser solo con la izquierda. (EL SOL DE TOLUCA 10-B)

### **LÍNEA SECRETA/OCTAVIO LÓPEZ PATIÑO**

(...) Observamos que el Gobernador Eruviel Ávila Villegas se pronunció a favor de la aprobación del uso del cannabis con fines medicinales, y anunció que el Estado de México ya solicitó al sector de salud federal atender a pacientes mexicanos con enfermedades crónicas degenerativas, mediante el uso medicinal de la marihuana. (CAPITAL EDOMEX 10-LOCAL)

## **SE COMENTA**

Que flaca memoria tienen muchos políticos. Ayer Jorge Jiménez Campos, hijo del ex gobernador Jorge Jiménez Cantú, depositó las cenizas de su madre, Luisa Isabel Campos de Jiménez Cantú en la Catedral de Toluca. Pocos asistieron: Yolanda Sentiés, Marco Antonio Morales, José Antonio Muñoz Samayoa, Ismael Ordóñez Mancilla. Algunos otros. Pocos. "Ha muerto el rey, viva el rey", dirían por ahí. (MILENIO EDOMEX 6-AL FRENTE)

## **GRILLANDO/JOSÉ ELÍAS NADER MATA**

EL AVISO OPORTUNO lo dio el Presidente Municipal de Toluca, FERNANDO ZAMORA quien dijo que en unos días se reanudará la aplicación de multas a automovilistas que se estacionen en lugares prohibidos de la zona centro de la ciudad de lunes a viernes. Cómo lo hemos venido diciendo, no imponer el reglamento de tránsito nos ha dejado un caos vial en el Valle de Toluca donde la gente sin educación y gandalla maneja como se le pega la gana afectando a las mayorías. Por lo anterior, esperamos que la aplicación de estas multas a los autos que se estacionan mal afectando la circulación, no sólo sea en el centro de Toluca sino en todo el municipio para que exista mano firme contra aquellos que se olvidan de respetar el espacio de todos. (EL VALLE 7-EDOMEX)

## **SERGIO GARZA GUTIÉRREZ**

Nos encontramos a punto de concluir el sexto mes de este negro 2017, y en éste junio fue cuando se celebraron las únicas elecciones a desarrollarse en este año, y en lo particular lo que nos corresponde estar más atentos a los mexiquenses claro está fue en las que se desarrollaron en el Estado de México, en donde el priísta Alfredo del Mazo Maza fue el que se llevó la victoria en las urnas, aunque no por una gran diferencia con respecto a su adversario inmediato, pero al final de cuentas ganó con un 34.73 por ciento solamente pero en la democracia un voto solamente puede hacer la diferencia. (EL VALLE 4-EDITORIAL)

## **LA LETRA ESCARLATA/ANTONIO YAÑEZ**

La construcción del Frente Amplio Democrático que impulsa el PRD puede conformarse como una opción competitiva para la elección presidencial del 2018, siempre y cuando logren aglutinar a un amplio sector de líderes sociales y de opinión, intelectuales así como a la mayor parte de los mini partidos que integran la viruta lectoral. (PUNTUAL 12)

## **JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO**

Este 28 de junio la Ciudad de México sufrió una fuerte precipitación que provocó lo que nuestras autoridades llaman eufemísticamente "encaramientos", pero que son inundaciones de hasta un metro de altura. Según el Servicio Meteorológico Nacional la precipitación alcanzó 75 milímetros, lo cual equivale a 75 litros por metro cúbico. No ha sido ésta, sin embargo, la lluvia más intensa de la temporada. El pasado 30 de mayo se registró una de 98.5 milímetros que inundó el sur de la ciudad. (REFORMA)

## **TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ**

Muy correctos y bien portados estuvieron los precandidatos presidenciales del PAN en la comida con su líder nacional -y contendiente-, Ricardo Anaya. A la mesa se sentaron Margarita Zavala, Ernesto Ruffo, Juan Carlos Romero Hicks y el recién apuntado Luis Ernesto Derbez. ¿Y Rafael Moreno Valle? Dicen que no pudo llegar porque tenía un compromiso "inamovible" en Nueva York, aunque nadie supo decir a qué fue.

## **TRASCENDIÓ**

Que durante la reunión del Grupo de los 20 en Hamburgo, Alemania, el 7 y el 8 de julio próximo, el presidente Enrique Peña Nieto sostendrá un encuentro con Donald Trump, primero desde su aproximación inicial en Los Pinos, cuando el magnate era candidato republicano a la Casa Blanca. En Cali, Colombia, donde acompaña al Presidente en la reunión de la Alianza del Pacífico, ayer el canciller Luis Videgaray, de quien el magnate siempre ha hecho los mejores comentarios, calificó el futuro encuentro de "signo positivo". (MILENIO 2-AL FRENTE)

## **ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ**

Donald Trump ha desarrollado una afición enfermiza por el maltrato hacia su vecino, Enrique Peña Nieto (EPN). A pesar de los esfuerzos de atenuación que realiza el comisionado de Los Pinos a la Casa Blanca, Luis Videgaray Caso, el ocupante de la principal residencia de Washington se esmera en dejar evidencia del nulo respeto político que tiene hacia su presunta contraparte en el subcontinente norteamericano. Ahora, y a pesar de que sus bonos en general están a la baja (o, tal vez, debido a ello, en busca de mostrar la fuerza que en otros rubros le ha sido restada), Trump ha hecho saber que ha aprobado la construcción de un oleoducto entre Estados Unidos y México, como parte de una serie de proyectos de aquel país para instalar una era dorada de la energía estadounidense. (LA JORNADA 8-POLÍTICA)